



COLUMNA INVITADA

## Margarita González Saravia, 155 aniversario del estado de Morelos

Después de arduos debates en las Cámaras de Diputados (tanto la federal como la del Estado de México), el 17 de abril de 1869, por decreto del Presidente Benito Juárez, se creó el Estado Libre y Soberano de Morelos



COLUMNA INVITADA

OPINIÓN · 17/4/2024 · 00:26 HS

SEGUIMIENTO · ESTADÍSTICAS · OPINIÓN



Ricardo Peralta / Colaborador / Opinión El Heraldo de México. Créditos: Especial

Ante la llegada de Maximiliano de Habsburgo a México, el Presidente Benito Juárez tuvo la necesidad de cambiar la sede de la capital del país a diversas regiones. Dividió el territorio original del Estado de México en tres distritos militares: el actual Estado de México, y los territorios que ahora comprenden Hidalgo y Morelos. Por 5 años, estos dos últimos tuvieron vida autónoma, gobernador militar, tribunal y jueces designados por las mismas autoridades militares.

El 19 de diciembre de 1867, los diputados Francisco Leyva y Rosario Aragón apoyaron la iniciativa de conformar el nuevo estado. A pesar de que algunos diputados defendieron la integridad del Estado de México, el Congreso aprobó la creación de la nueva entidad el 21 de septiembre de 1868 y la iniciativa se turnó a las legislaturas locales.



Una vez completado el proceso legislativo, se acordó el 16 de abril de 1869 que fuera erigido como un nuevo estado de la federación con el nombre de Morelos.

Después de arduos debates en las Cámaras de Diputados (tanto la federal como la del Estado de México), el 17 de abril de 1869, por decreto del Presidente Benito Juárez, se creó el Estado Libre y Soberano de Morelos, que se integró por los distritos de Cuernavaca, Cuautla, Jonacatepec, Tetecala y Yauhtepec.

Recibió su nombre para perpetuar la memoria del caudillo insurgente, José María Morelos y Pavón. A partir de ahí, participa ya como entidad federativa nombrando Gobernador provisional al General Pedro Baranda, para que posteriormente, tras competir y vencer en elecciones a Porfirio Díaz, se convertiría en el primer Gobernador constitucional Francisco Leyva.

El estado de Morelos está plenamente identificado con el General Emiliano Zapata y su gesta histórica encabeza la lucha armada del Ejército Revolucionario del Sur, sumándose al ejército de Pancho Villa en contra de los ejércitos carrancistas. Conocido como el "Caudillo del Sur", y relacionado con el principio de "tierra y libertad", representando la lucha campesina del proletariado, de los más oprimidos, donde decenas de organizaciones políticas y sociales utilizan su nombre como bandera de lucha por tales causas.

Fue hace unos días, apenas, que se conmemoró su cobarde homicidio, del que fuera objeto precisamente por parte del General Jesús Guajardo, oficial carrancista que organizó una celada en su contra para darle muerte en la Ex Hacienda de Chinameca.

En ese evento que anualmente congrega las más importantes asociaciones campesinas del país, tuvo la presencia de la Dra. Claudia Sheinbaum, donde presentó la propuesta de la "República Rural, Justa y Soberana", estando presentes los descendientes directos del General Emiliano Zapata, donde su nieto mencionó que la legataria de los ideales zapatistas y su cumplimiento, en cuanto a la defensa del campo, estaría en manos de quien será la primera Gobernadora del estado de Morelos, Margarita González Saravia, a quien llamó la "Atila del Sur".

Hoy, en la conmemoración del 155 aniversario del estado de Morelos, se enaltece principalmente por la jornada electoral, donde la aspirante de Morena, Margarita González Saravia, mantiene más de 25 puntos sobre la candidata del PRI-PAN-PRD. González Saravia ha demostrado ante la sociedad morelense contar con todos los atributos, méritos, confianza y talento para gobernar el hermoso estado de Morelos; su categoría personal y profesional le es reconocida por la sociedad de la entidad, ello genera un enorme contraste con la candidata del PRIAN, y lo veremos reflejado en el debate de este domingo donde ganará con facilidad la morenista Margarita González Saravia; es una mujer muy cercana al Presidente Andrés Manuel López Obrador, quien le mostró su confianza al nombrarla Directora General de La Lotería Nacional, entre otros cargos públicos de relevancia, lo que le ha permitido la versatilidad de estar en el mundo empresarial con alto prestigio, siendo propietaria con su familia del reconocido internacionalmente balneario "las Estacas", donde ha creado en favor de los morelenses miles de empleos. Esta versatilidad la asume como una mujer con una visión donde se alterna de manera equilibrada el ejercicio público y la iniciativa privada con visión social.

A propósito de la conmemoración de la fundación del estado, será a una mujer a quien le corresponderá dar la pauta para la refundación de Morelos con todas sus bases ideológicas, primordialmente la reivindicación de la lucha de las mujeres, de todos los grupos sociales que históricamente han sido olvidados, mujeres y hombres del campo, del magisterio, del transporte, y de la base obrera.

El enorme honor de gobernar una entidad federativa histórica como Morelos, en esta era de ruptura de paradigmas, merece de la guía de una mujer honesta, inteligente, entrañable y con anhelos sinceros de transformar la vida de los morelenses.

POR RICARDO PERALTA

COLABORADOR

@RICAR\_PERALTA